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Reunión Virtual 2021-2 - Comité Académico Agroalimentario 
 

Fecha: martes 4 de mayo de 2021, 17 a 19 h. 
 

Orden del día 

1. Informes de desarrollo de actividades 
2. Sugerencias de actividades de corto-mediano plazo (2021/22)  

Minuta de la reunión 
 
Participantes: 
UNS (Universidad Nacional del Sur)- Gabriela Cristiano 
UNC (Universidad Nacional de Córdoba) – Verónica Baroni y Rubén Olmedo 
UNNE (Universidad Nacional del Nordeste) - Gladis Rébak y Ricardo Medina 
USACH (Universidad de Santiago de Chile) – Silvia Matiacevich 
UNA (Universidad Nacional de Asunción) - Mónica Gavilán 
UNL (Universidad Nacional del Litoral) - Susana Zorrilla  
UNR (Universidad de Rosario) - Rosana Rotondo 
UFSC (Universidad Federal de Santa Catarina) - Marciel Stadnik 
 
Ausentes con aviso: 
UNLP (Universidad Nacional de La Plata) - Adriana Scilingo 
UNNOBA (Universidad Nacional del Noroeste de Buenos Aires) - Agustín Sola 
 
A) Marciel Stadnik comentó las respuestas de Juan Manuel Sotelo al respecto de dos 
propuestas que habían quedado pendientes de la reunión anterior. La primera estaba 
relacionada con la posibilidad de localizar representantes y volver a invitarlos, cuya respuesta 
fue que la Secretaría Ejecutiva (SE) de AUGM es la que articula entre las Universidades y los 
CA/ND, y nos ayudará a concretar nuevas representaciones. Luego se realizarán gestiones para 
ver si las Universidades desean incorporar nuevos miembros. Un mecanismo que funcionó en 
algunas ocasiones es la indicación de algún académico de "X" Universidad conocido que quiera 
participar y AUGM consulta a la Universidad para verificar si es posible designarlo. Se intentará 
contactar a los delegados de UBA y UFPR. Con respecto a este tema, Silvia Matiacevich comenta 
que trató de contactarse con representantes de la UBA que pudieran integrar nuestro CA, aún 
sin éxito. Gladis Rébak va a tratar de contactar al Ing. Fernando Vilela también de la UBA. Marciel 
ha sugerido el nombre de la Prof. Roberta Paulert de la UFPR, dada su anterior participación en 
actividades promovidas por AUGM.  
 
La segunda propuesta estaba relacionada con la posibilidad de aumentar la visibilidad del CA 
Agroalimentario, a lo cual se respondió que hasta ahora se ha mantenido la centralización en los 
espacios de AUGM (redes, web, etc.) para no perder o disgregar información. A Juan Manuel le 
gusta la idea que se está planteando, siempre y cuando cada vez que se publique información 
sea coordinadamente con la SE, respetando los criterios de comunicación que pautan quienes 
trabajan en ella. Pensando en esto, se incluyó en copia a Edward y Valentina para que den su 
opinión y vean cuál es la mejor forma de canalizar esta iniciativa para que tenga buen impacto 
en términos de visibilidad. 
 
 
B) Informe del curso “Buenas prácticas en la cadena productiva de hortalizas”, actividad 
del CAA en el marco de las Escuela de verano-invierno (EVI) de AUGM. Modalidad virtual 
(Rosana Rotondo). 
 
El curso fue una experiencia muy valiosa para los docentes, estudiantes y todo el CA. 
Seguramente se concretará otra vez el mismo curso para el receso de invierno y para el verano 
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próximo. El curso es para alumnos de grado, con una carga horaria de 30 horas, se desarrollaron 
los temas en 5 unidades, cada una en una semana (última de febrero y todo marzo 2021). Se 
seleccionaron 48 alumnos, comenzaron 34 y terminaron 29. El campus virtual funcionó muy bien, 
en diciembre 2020 ya estaban habilitados los docentes y a principios de febrero estuvo disponible 
para los alumnos. Se subieron noticias, video institucional, archivos, foros, calendario y clases. 
Dentro de cada unidad las clases consistieron en videos (power point con audio) y material 
complementario que se subían los lunes. A partir de allí se abría el foro y el jueves de esa semana 
se realizaban dos reuniones sincrónicas con los grupos de estudiantes. El jueves se activaba un 
cuestionario autocorregible para cada unidad temática, con dos opciones de recuperación 
automática. Para concluir el curso se hizo un trabajo colaborativo en equipos de alumnos de 
diferentes universidades, para estimular el intercambio. Ya se entregaron los certificados de 
acreditación al curso. La encuesta completada por los alumnos da una pauta de los objetivos 
cumplidos y cómo podemos mejorar el curso para otras oportunidades. Se sugirió que si algún 
integrante del CA deseara armar otro curso en el marco de las EVI, sería muy interesante que 
se realizara en otro año y con otros temas. El CA aborda temas de mucha amplitud y cada 
representante trabaja en temáticas diferentes, eso es enriquecedor y hay que potenciarlo. 
 
C) Plan estratégico para 2021-2022 
 
Para 2021:  

• Re-edición de la Escuela de verano-invierno. 
• Participación en Jornadas de Jóvenes Investigadores. Gladis Rébak y Ricardo Medina 

comentan que en la UNNE se hizo la convocatoria para presentar trabajos en la JJII. En 
el resto de Universidades aún no se recibió información al respecto.  

• Próximas reuniones virtuales trimestrales de este año: 16 o 17/08, 6 o 7/12/2021. 
• Dentro de AUGM, plantean la posibilidad de realizar algunas actividades virtuales, con el 

apoyo de la plataforma de AUGM. Las modalidades podrían ser: webinario, conversatorio 
o taller (workshop). Marciel ya envió a todos los miembros del CAA las sugerencias 
recibidas de AUGM para organizar estos tipos de actividades. 
 

Concretamente se propone: 
• Webinario sobre el tema de Carnes (inocuidad, comercio exterior). Mónica Gavilán será 

la responsable de coordinarlo y organizarlo para agosto. Va a realizar una propuesta y la 
va a enviar a la brevedad para que la ayuden a invitar conferencistas que hablen de los 
diferentes aspectos que se abordarán. Gladis y Ricardo comentan que en la UNNE hay 
grupos trabajando en los temas de carne bovina, búfalo, cerdo, aves y piscicultura. 
 

• Webinario de Producciones regionales, tradicionales y no tradicionales: Gabriela 
Cristiano estará a cargo de organizar esta actividad. También colaborarán Gladis y 
Ricardo que comentaron que miel (calidad, análisis sensorial), bebidas estimulantes 
(yerba mate, té), legumbres, lácteos (quesos) y productos fermentados, son temas 
potenciales para abordar en esta actividad. Se debe elaborar un programa y establecer 
una fecha para su realización.  

 
Para 2022: (se organizará con mayor precisión en la reunión de diciembre) 

• Publicación digital “Buenas prácticas en la cadena de producción de agroalimentos”, con 
fecha tentativa de septiembre de 2022.  

• Participación en Jornadas de Jóvenes Investigadores. 
• Reuniones virtuales trimestrales (1 de febrero, mayo, agosto, diciembre). 
• Re-edición del curso sobre Buenas Prácticas para Posgrado. 
• Seminario abierto sobre Buenas Prácticas u otro tema en youtube. 

 
 
Siendo las 19:00 h y no habiendo más temas, se finalizó la reunión.  


